

logement

# Les premiers béguins dans la résidence seniors

Les premiers habitants du béguinage ont élu domicile depuis un mois dans ce nouveau type de résidence, le premier du département.

**B**éguinage : le mot est familier pour ce couple de nordistes, Josiane Tavernier, 72 ans, et Jean-Paul Pezin, 68 ans. Dans le nord de l'Europe, le béguinage est un mode de logement connu depuis le Moyen Âge. Quand ils ont vu que l'un d'eux allait s'ouvrir à Montmorillon, ils n'ont pas hésité. Au point de faire partie des premiers locataires à avoir aménagé, le 20 février dernier, au béguinage Les Jardins de la Tour, impasse des Amandiers.



Josiane Tavernier et Jean-Paul Pezin font partie des premiers locataires du béguinage Les Jardins de la Tour, ouvert en février. (Photo NR-CP, Xavier Roche-Bayard)

« L'esprit du béguinage, c'est le partage entre les gens »

Ils recherchaient un logement au calme, au vert, près des commerces et d'un centre-ville. « On a vécu longtemps dans le Nord, dans la banlieue lilloise, dans un environnement catastrophique, avec du trafic de drogues », racontent ces retraités, elle ancienne câbleuse en usine, lui ancien employé d'assurance. Ils ont quitté le Nord d'abord pour acheter une petite maison à petit prix dans la Creuse, près d'Aubusson. Le couple est alors confronté à la désertification médicale et rurale, alors que Jean-Paul commence à développer une maladie neurologique. « Plus de médecin, et pour les déplacements tout était compliqué.

*On ne voulait pas aller dans une maison de retraite, trop chère. Sur Internet, on est tombé sur le béguinage de Montmorillon », raconte Josiane.*

« Former une grande famille »

Le concept leur parle. Le béguinage n'est pas qu'un ensemble immobilier de 26 logements (T2 et T3) de plain-pied indépendants. C'est un lieu de vie partagé. La configuration du site reprend celle d'un espace fermé et sécurisé, avec des pavillons moyens formant un immense rectangle, et en son centre une grande salle aménagée avec cuisine, tables, fauteuils, canapés,

télévision. C'est là que les résidents se rencontrent, échantent, profitent des animations et activités coordonnées par Vanina Lafoy, animatrice de vie sociale et partagée de l'association Vivre en béguinage. « L'esprit du béguinage, c'est le partage entre les gens. On a des réunions tous les lundis. Ce sont des temps de convivialité. Cela va former une grande famille », apprécient les nouveaux locataires. Jean-Paul va participer aux ateliers jardinage. Comme la résidence (non médicalisée) est destinée en priorité aux seniors valides de plus de 60 ans, le moindre détail est pensé. « Ce sera du jardinage dans des bacs en hau-

teur », précise-t-il. Ici, on parle de vivre ensemble, de bien vieillir, de modes de vie liés à la santé, d'autonomie et d'habitat inclusif pour lutter contre l'isolement des personnes âgées. Ce concept pour seniors est tendance car « rassurant », apprécie Josiane. Le couple a fini de débarrasser ses cartons, s'est débarrassé de ses anciennes affaires et meubles pour vivre dans son T3. Il n'a pas eu le temps de visiter la ville et la région. « On est venu ici, on ne connaissait pas Montmorillon. L'endroit n'avait pas d'importance pour nous », confie le couple.